

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Madrid, Srs. Prov. 30 trim. Ult. y Estran. 72.
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos del correo,
la Administracion, calle del Rubio, núm. 23,
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XIX, NUM. 3. 28 DE LA MAÑANA MADRID, DOMINGO 25 DE NOVIEMBRE DE 1866. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO NUM. 23,

PRIMERA EDICION.

La Gaceta publicó ayer el siguiente real decreto:

Conformándose con lo propuesto por el ministro de la Guerra, y de acuerdo con el parecer de mi Consejo de ministros,

Vengo en decretar lo siguiente:

Art. 1.º Quedan abolidos todos los derechos á sueldo superior de cuartel que á los mariscales de campo y brigadieres se conceden por el art. 19 del real decreto de 31 de mayo de 1828 y reales disposiciones posteriores.

Art. 2.º Desde la publicacion de este decreto ningun mariscal de campo ni brigadier disfrutará más sueldo de cuartel que el que se señala en pre puesto á sus respectivas clases, aunque lleguen á desempeñar cargos superiores á su empleo.

Art. 3.º Sin embargo de lo prevenido en los artículos anteriores, seguirán cobrando y cobrarán el sueldo de cuartel superior al que les corresponda por su actual empleo los mariscales de campo y brigadieres que en la actualidad tienen el derecho adquirido; conservándose asimismo opción á la espresada ventaja para cuando cumplan los plazos prefijados á los que sirven ó han servido destinos por los cuales les correspondía aquel derecho.

Por real orden fecha 21 del actual ha sido admitida la renuncia que fundada en el delicado estado de su salud había presentado el Sr. duque de Veraguas de los cargos de presidente de la comision general española que se ocupa en esta corte de los asuntos relativos á la Exposicion de París, é igualmente del de comisario régio cerca del mismo concurso universal.

El 27 á las una de la tarde se verificó en el patio principal del edificio que ocupan las oficinas de la Deuda la quema de los documentos de la Deuda pública que han sido amortizados por pago de débitos, subastas y conversiones en el mes de agosto último.

Por la secretaría de palacio se anuncia en la Gaceta la venta de varios censos auténticos que radican en el barrio de Argüelles de esta corte.

El 7 de diciembre próximo se celebrará en la real capilla el capítulo general de la real y distinguida orden de Carlos III, que presidirá S. M., trasladándose en su consecuencia con el ceremonial de costumbre desde su real cámara á la capilla de palacio á las doce de la mañana del indicado día. Y como según dicho estatuto deben concurrir á esta funcion todos los caballeros grandes cruces que se hallen en esta corte, y además el número de caballeros de las otras tres clases que permita el recinto de la real capilla, el secretario invita á que se sirvan pasar á la secretaría de la orden, sita en la plaza de San Miguel, número 8, cuarto bajo, la nota oportuna para la formacion de la lista de concurrentes que ha de presentarse á S. M., y que ha de quedar ultimada antes del día 8; en inteligencia que todos los caballeros que se propongan asistir deberán reunirse en la antecámara de S. M. con el traje designado por estatutos á su respectiva clase, á las once y media del espresado día.

Para el cargo de presidente de la comision general española que se ocupa en esta corte en todo lo relativo á la Exposicion universal de París, ha sido nombrado el Sr. D. Manuel de Sijas Lozano, vocal de la misma comision.

Ha sido nombrado comisario régio de España en París para la Exposicion universal que ha de celebrarse el año próximo, el señor marqués de Bedmar, y como tal comisario presidente de la comision de calificacion y estudio, revistiéndole del carácter y atribuciones que á este elevado cargo confiere la instruccion aprobada por real orden de 12 de setiembre último, y autorizándole además para que adopte todas las disposiciones que estime convenientes, según que lo exijan las necesidades del servicio y el decoro del país con motivo del espresado concurso.

Por el ministerio de Marina se anunció ayer en la Gaceta que el comandante general de la escuadra surta en Rio-Janeiro y rticipa con fecha 24 de octubre último que había regresado á aquel puerto la fragata *Navas de Tolosa*.

Con fecha 3 del corriente mes participa el gobernador superior civil de la isla de Cuba al ministerio de Ultramar, que desde su telégrama de 30 de octubre no ha

ocurrido la menor novedad en el territorio de su mando, ni la había tampoco en ningun ramo del servicio público. El mismo día 3 fondó en el puerto de la Habana la fragata de guerra *Gerona*, á cuyo bordo se hallaba el teniente general D. Joaquin del Manzano y Manzano.

Segun los despachos telegráficos recibidos anteaer, no llovió en ninguna provincia.

La temperatura mínima en el día de anteaer fué en Madrid de 2 grados centígrados, y la máxima de 13. Al sol llegó á señalar el termómetro hasta 23 grados.

Dentro de pocos dias empezarán en Viena las negociaciones para el tratado de comercio austro-francés. Los plenipotenciarios serán: por Austria, el baron de Beust y el ministro de comercio Mr. de Wullerstorf y por Francia el embajador de esta nacion en Viena, duque de Gramont, y Mr. Herbert, director de consulados y asuntos comerciales en el ministerio de Negocios estranjeros. Todos estos personajes han recibido ya los plenos poderes necesarios.

Licen de Londres que la frecuencia con que se celebran los consejos de ministros en Inglaterra reconoce por causa los despachos que recibe todos los correos del ministro de Negocios estranjeros anglo-americano y del gobernador del Canadá en donde la situacion es cada vez mas crítica.

Ayer recibimos por la via de Nueva-York noticias del Perú.

En Arequipa iba á estallar una revolucion, pero el plan fué descubierto, y varias personas, entre ellas el comandante general de las fuerzas del Sud, general Vargas Machuca, el sargento mayor J. M. Diez Canseco y otros diez y siete oficiales, han sido arrestadas, llevadas al Callao y encerradas en Casamates.

Un despacho telegráfico de Serenapuesto el 10 de octubre á las nueve de la noche, dá la importante noticia de que entre el presidente del Paraguay, Lopez, y los generales aliados, se negociaba para ajustar la paz. El ministro chileno Sr. Lastarria había ofrecido ser mediador. Se estaba firmando en Buenos-Aires una peticion para enviarla á las Cámaras pidiendo la paz.

Las noticias de la América Central que á la fecha del 10 de noviembre se tenían en Nueva-York, carecian completamente de interes.

En la junta general de Alava, celebrada el día 19, se ha dado cuenta del expediente instruido con motivo del pensamiento iniciado por la diputacion provincial de Navarra, sobre la ereccion de una universidad para aquel antiguo reino y provincias Vascongadas. La junta acordó que sirva de decreto el informe emitido por la comision particular que ha enterado en el asunto; pero ignoramos cuál sea este.

La *Cronica de Nueva-York* dice que ha terminado la agitacion que durante tres meses, y con motivo de las elecciones, había retenido en los Estados-Unidos. El triunfo de los radicales ha sido completo, y su poder queda asegurado por dos años mas. Hasta en el estado de Nueva-York han triunfado, y solo en el Maryland, cuya capital es Baltimore, han ganado los conservadores. Ahora la espectacion general se fija en el mensaje del presidente para la próxima apertura de las Cámaras, y en las cuestiones principalmente de Méjico y el Canadá, así como en la que hay pendiente con Inglaterra respecto de los daños causados al comercio norteamericano por los corsarios confederados que salieron de los puertos de la Gran Bretaña.

En el Canadá continuaba el proceso de los fenianos hechos prisioneros en el ataque del fuerte Erie; pero ha calmado mucho la agitacion producida por la noticia de haber sido sentenciados á muerte el coronel Lynch y el padre Mac-Mahon. Estos han apelado de la sentencia y pidiendo que se abra nueva causa; y hoy se dice, no sabemos con qué fundamento, que las autoridades de aquella provincia se hallan dispuestas á conmutar la sentencia de muerte en prision mas ó menos prolongada. Otro feniano, convicto de haber tomado parte en la incursion, ha recibido igual sentencia; pero la noticia ha causado poca sensacion.

Ha fallecido en Mondoñedo el canónigo de aquella catedral D. Benito Rivera.

En Valencia se celebrarán órdenes generales mayores y menores en las próximas temporadas de Santo Tomás Apostol.

Se dá por segura la vuelta de la iglesia

de Oriente á la unidad católica. Las iglesias ortodoxas de Oriente son tres: la griega ortodoxa ó griego-rusa, que cuenta 64 millones de fieles, tanto en el imperio otomano como en Grecia y Rusia; la iglesia caldea, que ocupa el Asia, y por último la iglesia eutiquiana, que comprende en su seno á los siriacos, armenios, coptos y abisinios.

Así lo dice un periódico.

La *Gaceta del Clero* dá cuenta de un suceso milagroso acaecido recientemente en el convento de religiosas de Santa Clara de la ciudad de Tudela, el cual consiste en la completa y repentina curacion de una de las religiosas de un santa casa, ocurrida en el coro de la iglesia el día de la Patrona, y á cuyo sitio llevaron paralizada á la agraciada por el Señor.

Por la secretaría de la direccion general de Caballería se llama á los cadetes aspirantes, D. José Nuñez Zuloaga, don Esteban Ortiz y Gallardo, y D. Antonio Guallar, para que por sí ó por medio de apoderado se presenten en la misma.

El juzgado privativo de artillería de este distrito llama á los que se creen con derecho á los bienes del difunto comandante del arma señor don E. Ilo Escario.

En *El Lloyd* de Barcelona leemos las siguientes líneas:

«Nos dicen de Madrid, que el señor ministro de Estado ha recibido con la mayor benevolencia al capitán de la *Pepita Victorina*, de la casa Nart de este comercio, y uno de los buques que, como saben nuestros lectores, fué capturado en las aguas del Rio de la Plata por los chilenos *Huascar* e *Independencia*. El ministro, según nuestras noticias, ha cedido con interés las reclamaciones del activo capitán de la *Pepita Victorina*, mostrándose dispuesto á apoyarlas debidamente cuando la cuestion de presas ocupe á los respectivos gobiernos.

El célebre director del conservatorio de Bruselas Mr. Fetis ha empezado á publicar una *Historia general de la música*.

El Mensajero del Mediodía publica las siguientes noticias de Tolon con fecha del 17:

«Las fragatas acorazadas *Provence* y *Magnánime* deben estar prontas á marchar el 20.

—¡Ah!... murmuró tristemente Fanchette, ¿es así un hombre perverso?

—¡Tonta, dijo Luisico á su cido; el húsar no se le parece!

—Silencio, murmuró Anatolio; yo soy en efecto un perverso, un perverso en toda la estension de la palabra; ¿os causo miedo, hijos míos; no es verdad?

—En efecto, Fanchette y Luisico le miraban con una especie de terror; él proseguía orgulloso como un rey:

—¡Nada respetol arrastró la vida de artista; enamorado á las muchachas mas lindas de París y las abandono despues de haber conseguido su amor. Tales son mis costumbres.

—Los dos aldeanos no comprendían gran cosa, pero Mr. Anatolio estaba loco de alegría.

—Cincuenta y dos años hacia que había dado un mal rato á su madre y al comadron al venir al mundo y otros tantos que quería pasar por un hombre peligroso sin poder conseguirlo. En aquel momento se lo hacia creer á dos aldeanos y este era el limite de su ambicion. ¡Qué glorial jera aquel el mas bello día de su vida!

Llevó su dedo á su boca imponiéndoles silencio y mirando en torno suyo con precaucion añadió:

—Hablad mas bajo, vengo aquí con un plan siniestro, ¿queréis celebrar conmigo un pacto misterioso?

—¿Qué es eso de pacto? preguntó Fanchette.

—Yo no entiendo de eso, añadió Luisico, y además no soy hombre de malos tratos.

—Todo se adquiere, hijo mio, esclamó Anatolio con tono casi paternal. Niña, un pacto es un convenio mutuo para alguna cosa que tiene algo de ileito y aun de diabólico; os compró á los dos la concienzial

—El sencillito carbonero iba ya á protestar; pero Fanchette le tiró de la manga y dijo:

—Tonto, espérate hasta saber lo que quiere.

—En aquel momento el agente de Blancaflor llegó hasta ellos entenando debajo de su ventana una cancion del país.

—Silencio, murmuró Anatolio, necesito evitar la presencia de esas dos candidas palomas. ¿Os entregais á mi que os ofrezco fortuna y placer?

—Yo quiero ganar honradamente todo el dinero que pueda, murmuró Fanchette.

—Y yo tambien, añadió Luisico, me parece á Satanás. Mr. Anatolio los contempló con mirada victoriosa.

—Eran puros como los ángeles antes de llegar yo, murmuró; yo los lanzo por el camino del mal, los compró... y á crédito! ¡Bien digo que soy un hombre superior! Vuestras manos, añadió en alta voz: desde hoy me pertenecéis en cuerpo y alma; á tí, hija mia, empiezo por encargarte que vayas á ver si ha venido el cartero y me entregues los pliegos que me traiga con disimulo; en cuanto á tí, muchacho, sígueme, voy á principiar tu educacion.

—No puede darme menos que un pañuelo ó una saya, decia para sí Fanchette al alejarse.

Anatolio introdujo á Luisico en el cuarto número tres, en el instante en que la puerta del jardin se abria. Nancy entró sola, Julieta ya no iba con ella. Nancy llevaba en la mano su sombrero de paja, y en sus labios espiraban las últimas notas de la cancion, pero en vano se busca a ya en ella su dulce sonrisa. Atravesó lentamente el salon y fué á sentarse en el sofá. Su mirada recorrió poco á poco toda la estancia.

—¿Qué ha cambiado aquí? se preguntó.

La brisa llegaba siempre hasta ella impregnada de perfumes y armonías; mas allá de los muros del jardin el paisaje resplandecía como siempre con los primeros rayos del sol; las industrias de la selva aumentaban la armonía del cuadro con sus ecos; el hacha del leñador resonaba siempre acompasada; los zapatos del carbonero hacían rechinar la arena bajo su peso, y la fragua lanzaba como siempre al espacio su negra columna de humo...

Nancy conocia todo aquello; Nancy amaba todo aquello. ¿Por qué se llenaban de lágrimas los bellos ojos de Nancy?

Llevó las dos manos heladas á su ardorosa frente, y repitió:

—¿Qué ha cambiado aquí?

Despues, como si tuviera miedo de sí misma, añadió bajando la voz:

—¡Si fuera mi corazón!

IV.

Las dos hermanas.

—¡Si fuera mi corazón! decia la pobre Nancy.

ante, lo clavó en la gentil aldeana esclamando para sí:

—Me serviría para entremés! Además, sus exigencias no serán grandes; un cuarto modesto, un vestido de muselina blanco...

Y sus lentes pasaban sucesivamente de Fanchette á Luisico, añadiendo:

—Respecto á éste con una media libra de jabon y una librea vieja que me presitaria mi amigo Gaston, tendria un groom de carácter que en verdad me está haciendo suma falta.

—Dime, murmuró Fanchette al oido de su primo; si se le contase todo esto al padre Durand...

—Me recibiría en su casa?

Esta pregunta hizo reflexionar á Fanchette que comprendió que la recompensa no sería para ella, y no habló mas del asunto. Anatolio tomó un sorbo de agua y gargareó como Luisico y Fanchette no habían visto en su vida. Había salido espresamente de su cuarto para hacerse admirar en aquellos detalles íntimos de la vida parisense!

Satisfecho su deseo, volvió á su cuarto.

—¡Es limpio como la plata! murmuró Fanchette.

—¡Bah! repuso el carbonero, por nada del mundo me metería yo ese palo en la boca.

—Luisico, eres un estúpido; no tienes que decir que me quieres.

—Pero mujer... ¿á qué viene ser como ese vete estrafalario?

—Prefiero que me quiera un viejo limpio á un mozo que como tú viene lleno de carbon...

—¿Quién lo hubiera creído?... ¡Yo lleno de carbon!... pero en fin, si yo no te digo que te quiero. ¿Quién piensa en eso?

—Mal harías en pensarlo.

—Te ha dicho el viejo que te quiere?

—¡Pues ya lo creol! ¡A boca llenal Y me ha dicho que tiene las mas guapas chicas de París y que todas las dejará por mí, y que me dará vestidos de seda y zapatos de raso y sombreros...

—¡Fanchette con sombrero! esclamó Luisico lanzando una careajada.

—Si, rio, rio cuando quieras.

—No te enfades, mujer, pero me rio.

—¿Qué entiendes tú? ¿Sabes quizá lo que es la vida de artista?

—La vida de artista... ¿de qué? esclamó el muchacho abriendo los ojos con espanto.

—Si, la vida de artista. ¿Sabes tu lo que es?

—¡Yo, qué he de saber!

—Lo siento, necesitaba averiguarlo.

—Eso no debe ser bueno.

—¿Qué sabes tú? Dicen que es una vida famosa.

—¡Diabli! ¿Y tú la tendrías? dijo Luisico con sus puntas de envidia.

Tambien él tenia ya gana de saber lo que era aquello.

—Pero no me fin, murmuró Fanchette, porque verás, yo he visto ya á ese hombre.

—¿Cuándo? ¿Cuándo la Paillet huyó de casa de su padre?

—Y otra vez despues.

—¿Cuándo?

—Cuando la Manon huyó de casa de su madre.

—¡Es verdad! gritó Luisico como asaltado de un recuerdo.

—Y eso que Manon no era muy bonita que digamos. Pues bien, entonces añadió Fanchette, vino...

—¿A hospedarse como ahora en esta casa?

—Justo, ocupando como ahora el número 3.

—¿Conque cada vez que viene es para robar una muchacha del país? esclamó el carbonero con asombro.

—¡Pues tiene gracia! esclamó Fanchette con jovialidad; el caso es que somos tres muchachas en esta casa.

La historia no consigna si Fanchette tenia deseo ó miedo de que la robasen.

Luisico movió la cabeza con aire meditabundo y dijo:

—¿Quieres apostar algo á que el húsar va á venir?

—¡Ay qué alegría! esclamó la muchacha palmoteando, no he visto ninguno, excepto al padre Durand cuando se pone su uniforme raído, y te aseguro que no tiene nada de gentil. Ese debe ser un joven muy guapo.

—Lo raro es que mientras la tordilla descendía la pendiente de Fongeres, la señorita Nancy no volvió ni una vez la cabeza, y cuando estuvimos en el campo sacó su rosario y empezó á pasar cuentas tan despacio, que tardó media hora en el primer diez. Era sin duda para no hablarme; yo no la quitaba ojo, y tan pronto levantaba los ojos al cielo llorando como una Magdalena, como se quedaba con los ojos fijos sonriendo como si viera algun angelito en el aire. Por fin llegamos á distinguir el campanario de Gahard, y entonces dijo:

El resto de la escuadra de evoluciones deberá disponerse a aparejar el 25. Todos los buques toman cuatro meses de viveres y de repuestos; pero esta es una medida reglamentaria que se adopta generalmente siempre que la escuadra está destinada a hacerse al mar. Sigue envuelta en el mayor misterio la misión reservada a estas fuerzas navales. Verdad es que se ha hablado de un viaje que el emperador se proponía hacer a Niza; pero esta noticia se fundaba en algunas medidas de vigilancia ordenadas en las estaciones de invierno del litoral, disposiciones de seguridad pública para el caso en que viniese la emperatriz de Rusia. A pesar de lo que dicen los diarios de París, los navios Souverain y Massena, en reserva en Tolon, son los únicos que han recibido la orden de embarcar su material de armamento. Aun no ha llegado instrucción alguna ministerial para el Navarin.

El sábado último, dice El Evening Star, hubo una gran demostración reformista en Edimburgo. Cerca de 16,000 obreros se dirigieron procesionalmente al parque de la reina, donde se reunió una gran concurrencia, que se calcula en 60,000 ó 80,000 personas. Por la tarde hubo otro meeting, bajo techo, al que asistieron Mr. Dancor y Mr. Lareu, que pronunciaron discursos.

Una correspondencia de Madrid que publica El Escudaluna de Bilbao, dice que ya se tienen en el ministerio de Estado noticias oficiales de haber aceptado Perú y Chile la mediación de Francia ó Inglaterra para ajustar la paz de Es-aña.

El corresponsal cree además que el Sr. Mendez Nuñez será el encargado de firmar el tratado que haya de celebrarse y de cumplir los preliminares de la paz.

Un hijo de los señores marqueses de Montelo, ricos propietarios de la isla de Cuba y padres políticos del duque de Rivas, representante de España en Florencia, ha llegado á esta corte con el objeto de sentar plaza de voluntario en uno de los regimientos de husares. Tan decidida es su afición por la carrera militar.

Un despacho telegráfico de Ciudad-Real dice que al llegar anteayer á las 3 de la madrugada á aquella ciudad el tren que conducía á los señores ministros y demás personas convidadas para la inauguración de la vía férrea á Badajoz, fué recibido en el andén por las autoridades y una gran concurrencia que saludaron á los viajeros.

Los vecinos de Gijón habrán observado ayer al Sr. Alvar González, con una gran comida y un baile.

Una barca pescadora de Málaga egió en la tarde del lunes último un pescado de los llamados marrajos ó iburones, que tenía seis varas de largo y pesaba 80 arrobas.

El 22 llegó á Tortosa el mariscal de campo Sr. Alvarez Maldonado, con objeto de revistar la guarnición de aquella plaza.

En el teatro de la Princesa de Valencia se ha ejecutado el drama del Sr. Tamayo y Baus, Angela, desempeñando la protagonista la señorita Civil. Según la prensa valenciana, no es esta obra la en que mas brilla el talento de esa artista.

Un periódico de Valencia aconseja al dueño de un gato monstruo que hay en aquella ciudad, que le envíe á la Exposición de París, donde seguramente llamará la atención aquel individuo de la familia de los mecífus, que pesa mas de una arroba y tiene unas dimensiones colosales.

Segun se aseguraba anteayer en Girona, pareció que el día anterior se escaparon algunos presos de la cárcel de La Bisbal, forzando primeramente, y después de haberla quemado un tanto, la puerta de su calabozo, y descolgándose luego con el auxilio de una cuerda desde un tejado del edificio.

También se decía en dicha ciudad que en el pueblo de Celrá, inmediato á la misma, había sido capturado y puesto á disposición del juzgado un sujeto acusado de haber dado muerte á su suegra. Anadiase que se le había encontrado dando furtivamente sepultura al cadáver.

A última hora hemos sabido, dice El Eco de Girona, segun de público se cuenta, que la parte nueva que se estaba construyendo en el antiguo monasterio de Bañolas, y arreglado para seminario, se ha desplomado, cogiendo á varios trabajadores; de cuyos escombros se han sacado varios muertos y heridos.

Una carta de París de fecha 19 dice lo siguiente:

«Asegúrase que las bases de la reorganización del ejército han sido acordadas hoy en el consejo militar habido en Compiègne. La quinta anual será de ciento veinte mil hombres, veinte mil mas que actualmente; la duración del servicio se prolongará de siete á diez años; y por último la redención, sin suprimirse por completo, se arreglará de modo que verosimilmente no será muy del agrado de las familias. En cuanto al nuevo uniforme del ejército, tan variado ya, sufrirá un cambio nuevo y radical cuyo menor inconveniente no será el gravamen que ha de ocasionar al Tesoro.

Han llegado á París algunos diputados

de la mayoría del cuerpo legislativo francés. Parece que traen de provincias impresionaciones poco favorables á la política que ha permitido á la Prusia marcharse hacia la conquista de Alemania. A consecuencia de esta política la Francia parece haber vuelto á menos, como quiera que en Europa viene ahora detrás de Prusia y de Inglaterra. El sentimiento de esta inferioridad ha penetrado, segun se dice, en nuestro ejército. Algunos diputados de la mayoría se proponen manifestar en el cuerpo legislativo la opinión del país que han conocido durante su permanencia en las provincias.

El gobernador de Irlanda va á reforzar los destacamentos militares que hay en las ciudades del Oeste de la isla. Además ha prometido 5,000 duros de recompensa al que logre prender á James Stephens si vuelve á pisar el territorio irlandés. Esto demuestra que el gobierno teme tentativas de los fenianos contra el orden público.

Un periódico de Barcelona dice que el martes se distribuyó una limosna á los pobres de la Barceloneta por el señor comandante de marina de aquella plaza, para celebrar el haber sido condecorado con la cruz de beneficencia de primera clase.

El banco de San Petersburgo ha elevado á 10 por 100 el descuento para los préstamos sobre valores. El de Francfort ha bajado su descuento de 4 1/2 á 4 por 100.

El Principado, diario barcelonés, lamenta que circulen en aquella plaza los billetes llamados de calderilla de 1,000 y de 500 rs. en una desproporción considerable comparándolos con los de 200, originándose de aquí dificultades para el cambio.

Los periódicos de Málaga dan cuenta del triste y doloroso accidente ocurrido en la gran fábrica de tejidos de los señores Laros, titulada Industria malagueña, ocurrido en la noche del lunes. La causa fué el reventar la caldera de la máquina, ocasionando la muerte de cuatro individuos y la destrucción de una parte del edificio. Uno de aquellos diarios dice:

«La gran caldera de vapor que servía á todo el establecimiento hizo una explosión, debida probablemente á un descuido, que sin embargo, no puede averiguarse, por haber muerto en el acto los dos fogoneros; murió además otro jornalero que á la sazón pasaba por delante de ella, y quedó mal herido otro que le acompañaba; sospechándose motivos, se cree que los desgraciados fogoneros, igno ando que la caldera en funcion no podía alimentarse sino con agua ca-

liente, debieron advertir que el vapor se acababa, y en vez de llamar al maestro, le echaron agua fria, en cuyo acto hizo la terrible explosión; está se presume, aunque sin evidencia de los hechos.

La caldera se dividió en tres pedazos: el mayor de unas 14 toneladas de peso (289 quintales) atravesó el muro del local en que estaba, perforó de parte á parte el salón de telares de la derecha, que destruyó completamente, y pasó dos paredes de tres pies de espesor y de ladrillo y dos columnas de hierro; con la circunstancia de no haber abierto mas brecha que la necesaria para salir, pero sin resentir el resto del edificio.

El otro pedazo de unas 4 toneladas (80 quintales) entró en el salón de lanería, ocasionando bastantes destrozos.

Y el tercer, compuesto de los tubos, fué á parar á los tejados y patios de la ferrería de la Constanca.

La pérdida total se cree que ascienda á unos 40,000 duros.

Escriben de París con fecha 19: «Se asegura que el caballero Nigra, ministro de Italia, comunicó ayer á nuestra cancillería una nota de su gobierno relativa á la cuestión de Roma. En esa nota parece que se protesta de las buenas disposiciones del gabinete de Florencia con respecto á la Santa Sede, y se declara que la conciliación entra completamente en los deseos de los hombres de Estado italianos.»

Ha llegado á Florencia el general y desterrado húngaro Klapka.

De la nueva marcha de trenes de las compañías de Alicante y Badajoz, resulta que el tren correo saldrá:

De Madrid, á las 9 15 minutos de la noche, llegando á Alcazar á las 1 35, y saliendo á las 1 45 para llegar á Manzanares á las 3 de la madrugada; y saliendo de este punto á las 3 15, llegará á Ciudad-Real á las 4 53, de donde saldrá el tren de Badajoz á las 5 23, llegando á dicha ciudad á las 2 25 de la tarde.

El tren correo de regreso saldrá de Badajoz á las 5 de la mañana, llegando á Ciudad-Real á las 2 y 26 minutos de la tarde; de allí saldrá á las 2 45, para Manzanares, donde llegará á las 4 25, saliendo de este punto á las 4 40 para llegar á Alcazar á las 5 58, y salir á las 6 23 para Madrid donde llegará á las 11 35.

Ayer se ha publicado el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Badajoz 23. La comida se ha verificado en la estación con asistencia de los ministros de Estado y Fomento de España, y los de Estado, Fomento y Marina portugueses. Se ha brindado por SS. MM. católicas y fidelísimas con la mayor efusión

y por la prosperidad de los intereses de ambos pueblos, rebandando entre todos el mas acendrado espíritu de unión y afecto.

El Capitán dice que ha desaparecido la crisis política en la península.

Anteayer abrió el Banco sus cajas al público, y á la una de la tarde no había ni una sola persona que pidiese cambio de billetes. Cuantas acudieron antes de dicha hora reunieron á metalico todos los billetes que presentaron.

Ayer recibimos la importantísima circular que el presidente del Consejo de ministros italiano ha dado con fecha 13 del actual. La parte de este documento, que se refiere á la cuestión romana, dice así:

«La reunion definitiva de las provincias venecianas al reino de Italia, cierra al cabo de doce siglos la era de la dominación extranjera en la Península; con ella cesa la necesidad de aparatos de guerra precipitadamente acumulados y quita razon de ser á las incesantes inquietudes que hacen gravitar tan pesadas cargas públicas sobre los ciudadanos, distrayendo los espíritus de los mas importantes problemas de la organización civil, administrativa, económica y financiera en el porvenir.

Italia segura de sí misma puede esperar en adelante ocasiones propicias para obtener lo que le falta todavía, y durante este tiempo debe proveer con calma á sus necesidades interiores.

Una cuestión queda todavía por resolver, la cuestión romana; pero después del convenio que ha arreglado la parte política, la cuestión romana ni puede ni debe ser motivo de agitaciones.

La soberanía del Pontífice de Roma está colocada por el tratado del mes de setiembre de 1864, en condiciones muy distintas de todas las demás soberanías. A ella sola debe exigirse y en ella sola debe encontrarse los motivos de su existencia y duración.

Italia ha prometido á Francia y á Europa no incurrirse entre el Papa y los romanos y dejar que se realice esta última experiencia sobre la vitalidad de un principado eclesiástico de que no hay ejemplo en el mundo civilizado y que está en contradicción con el progreso actual. Italia debe cumplir su promesa y esperar la eficacia del principio nacional que se presenta para el seguro triunfo de sus derechos.

Por consiguiente, toda agitación que tome por pretexto la cuestión romana, debe ser censurada, impedida y reprimida, cualquiera que sea el carácter de que se revista, porque no se debe dejar sospechar que Italia está en visperas de faltar de algun modo á la fé jurada, ni intentar inducir á que lo haga; por cualquiera de ambos caminos se le ocasiona-

— Jesus mio, tened piedad de mi Es-to es un sueño, un sueño.

Y al pasar el puente del Cuesnon, la Piaillet estaba sentada junto al muro, y al verla la señorita Nancy la echó todo el dinero que llevaba en el bolsillo, y añadió:

—«Virgen mia, tened piedad de mi!» Y se echó en el fondo del carro, no dando señales de vida hasta que yo exclamé:

—«Señorita Nancy, señorita Nancy, el padre Durand viene á nuestro encuentro. Y entonces se levantó lista como una dilla y me dijo:

—«¿Se conoce en mis ojos que he llorado?»

—Vea usted repuso Fanchette, y al llegar á nue. tra casa estaba alegre como un gúlcero. ¡Padre mio! mi querida hermana, decía, ¡qué contenta estoy al verme entre vosotros!... Y ella es quien me ha dicho que quite las fundas á las sillas, que adorne las ja. dieras...

—¡Pues yo te digo que no está buenal Lo que mas habia sorprendido á Fanchette de todo el relato, era el dinero arrojado á la Piaillet. Hay seres que tienen un instinto singular para adivinar el mal. Fanchette vió ya á su jóven señora próxima á caer, y aunque la amaba como todo el mundo, la encontraba quizá demasiado bella.

Fanchette tenía sus aspiraciones y ya se cansaba de oír celebrar siempre á Blancaflor, lo que e parecia injusto. ¿Por qué no celebraban á Fanchette? ¿por qué no darle á ella algun sobrenombre? ¡Blancaflor! á mas de lo onita, ¡Nancy era muy dichosa! por esto causaba cierto placer á Fanchette que su jóven señora llorase un poco y le desmejorase otro poco. Esto la haria perder algo de sus perfecciones. Ya se disponia á compadecer á su señora, lo que mostraba su bondad puesto que era inclinada á la compasión.

—Voy á subir á su cuarto á ver si una ú otra tienen necesidad de mi.

Una franca y prolongada carcajada resonó entonces bajo el emparrado que protegía la salida del jardín.

—¡Callel callel... exclamó Luisico con asombro, pues no está enferma la señorita Nancy.

Fanchette, sin darse cuenta de ello, frunció el ceño: ¡habia desperdiciado su compasión!

Blancaflor, en efecto, no estaba enferma; tenía á su hermana abrazada y la hacia valsar mal de su grado como si tra-

tase de infundirle su alegría. El sol y el viento jugueteaban con sus dorados cabellos, que caían en bucles como de costumbre, y sus ojos oscuros brillaban con alegría, y sus labios se entreabrian como el cáliz de la flor virginal.

Blancaflor, la verdadera Blancaflor de la leyenda, no debió estar mas hermosa cuando engalanada para la boda fué á buscar á su esposo á orillas del manantial.

Nancy arrastraba á Julieta pálida y confusa, y su talle esbelto y voluptuoso ondulaba con la gracia irresistible de una sílfide.

A veces en medio de su alegría parecia bajar una nube á velar su frente; entonces sus largas pestañas caían sobre sus ojos y un suspiro se escapaba de su pecho... pero la nube pasaba y todo era gracia, candor y alegría en aquel ser ingenuo y candoroso.

—Valsa, Julieta mia, valsa.

Y ella la arrastraba con verdadero frenesi, dejándose Julieta arrastrar risueña entre sus brazos.

—No sé cuál es mas hermosa de las dos, decía el carbonero al oido de su prima.

Desde la ventana de la estancia número tres, Mr. Anatolio las devoraba con su lente.

Casi demasiado feo para servir de modelo al artista que hubiera querido pintar un sátiro, Mr. Anatolio tenía algo, sin embargo, de estos semidioses campestres. Tenia por lo menos su cincha sonriosa, su mano belluda y sus piernas torcidas.

—Adorables... adorables! murmuraba detrás de sus cortinillas. Seria pecado mortal dejarlas oscurecidas en este ignorado valle.

—Valsa, valsa, repetía Nancy.

Y la gentil niña, animada, sonrojada, dichosa, parecia no sentir el sudor que inundaba su frente, y corría, giraba, cantaba y reía sin advertir el cansancio que agitaba su pecho.

Fanchette, á contemplarla, sentia clavarse en su corazon los dardos de la envidia.

Si los dos sabios la hubieran visto, Dióscoro Próspero Barbador y Lechandre Villevidon hubieran dejado de discutir si un boton de metal que tenían en la mano, perteneciente á los pantalones del sacristan de la iglesia de Gahard, era una moneda romana, segun afirmaba el uno,

ó una moneda céltica, segun sostenia el otro.

Nancy se detuvo de repente, y echando hácia atrás los rizos que cubrian su rostro, exclamó:

—¡Oh, qué bien bailarías si quisieras!

—¿Y para qué? preguntó ingenuamente Julieta.

Velóse la mirada de Nancy ante aquella sencilla pregunta, y murmuró:

—Tienes razon, ¿para qué?

Y después, con aire juicioso y como razonando, exclamó:

—En Fongeres no he valsado, hermana mia. Me convidaron á un baile y rehusé; no he estado mas que en la iglesia.

Julieta besó sus dos mejillas. Anatolio debió murmurar algo á juzgar por el movimiento de sus labios.

—Otro de menos experiencia, exclamó, nada veria ahí de particular. Dos hermanas que se abrazan, es sencillo como la luz del día, y sin embargo, yo veo á dentro toda una historia, todo un porvenir. Soy uno de los hombres mas peligrosos de esta época.

Y no abandonó su puesto de observación hasta el momento en que las dos hermanas cojidas del brazo desaparecieron entre los arbustos.

Fanchette se volvió entonces hácia Luisico y murmuró:

—¡Qué bien sabe valsar! Tienes razon, eso no es bueno. Debe hallarse enferma.

—¡Está claro como el día! repuso el mancebo.

En esto oyeron que les chicheaban desde la puerta del cuarto núm. 3.

Mr. Anatolio llevaba esta vez su corbata en la mano y un espejo.

—No ha venido aun el cartero? volvió á preguntar.

—No señor, replicó Fanchette.

—Aguardo pliegos de la mayor importancia... ¡Ah pobres mozos! ¡No comprendéis que hombre tan peligroso teneis delante!

—¿Y nosotros qué se nos dá? exclamó Luisico con su simpleza habitual; pero si acóis un hombre como los demás, dáreis alguna prop na al mozo.

—Aquí no hay mozo, repuso Fanchette vivamente; es á mí á quien teneis que darla.

—¡Deliciosa rivalidad! murmuró Anatolio, yo daré... no en este momento, pero yo vereis. Hija mia, ¿quereis hacerme el favor de tenerme este espejo mientras me anudo la corbata.

Fanchette tomó el espejo mientras pensaba Anatolio.

—Hé aquí un medio como otro cualquiera de empezar la conversacion. Mas alto, hija mia, mas alto si no os molesta.

—¡Diabli! pensaba en tanto Luisico, decirla que la quiere... pues yo no encuentro á Fanchette tan bonita...

Atañad su corbata Anatolio lanzaba á Fanchette unas miradas alevosas que Fanchette recibia riendo ó sonrojándose.

—Mirad que dejaré el espejo, exclamó: —Tened un poco de paciencia; ¿pon-samos quizá en casarnos con ese lindo mozo? añadió señalando á Luisico.

—Lindo mozo! ¿contrais acaso á ese animal lindo mozo?

—¡Ah picaruel! dijo Anatolio contenteandose, ya adivino... ¿qué os parece el lazo de esta corbata?

—Yo qué sé? repuso la muchacha volviéndole bruscamente el espejo.

—Dichosa inocencia! murmuró Anatolio. Hablem s un poco, tesoros míos: ¿no habeis pensado nunca en ir á París?

—Luisico nunca, repuso vivamente Fanchette.

—Si tal, yo si he pensado; Fanchette es la que no quiere.

Y los dos se lanzaron una mirada de rencor murmurando Fanchette al oido del tentador:

—Es un ignorante.

Mientras que Luisico exclamaba al otro:

—¡Es una simple!

—¡Oh!... bien dicen que en las aldeas solo se respira candor! murmuró Anatolio.

Y prosiguió:

—Hermosa jóven; París es el paraíso de las mujeres.

—Eso he oido.

ria un perjuicio y se lo haria grave ultrage.

Bien sé que el doble carácter del Pontificio dá á algunas pers. nas motivos para confundir la cuestion politica y la cuestion religiosa, turbando las conciencias timoratas con la duaa de que el gobierno italiano quiera cismunuir la independencia del jefe espir. tual del catolicismo y ofender la libertad de la Iglesia.

Ciertamente se deben al jefe de los católicos esparcidos por todo el mundo, y que forman la gran mayoría de la nacion italiana, garantías para que, libre é independiente, pueda ejercer su ministerio actual.

Un decreto del rey de Portugal que publica el diario oficial de Lisboa, dá las gracias á Mr. J. J. Aguiar por haber hecho á uno de los asilos de Lisboa un donativo de mas de 27,000 francos.

Por la via ordinaria recibimos a er los siguientes despachos telegráficos:

La Cámara de diputados ha terminado hoy la discusion de los presupuestos.

El ministro del Interior ha presentado el proyecto de ley relativo á la determinacion de la frontera bávara.

Se ha aprobado por 126 vctos contra 122 una proposicion de censura al ministerio por haber vendido sin au or zacion del Parlamento el ferro-carril de Colonia á Minden.

Florenca, 21. El rey Victor Manuel ha llegado á la una acompañado de los principes sus hijos y del príncipe de Carignano. S. M. ha sido recibido en la estacion por las autoridades. La multitud era inmensa. La guardia Nacional y la tropa estaban sobre las armas, y han acogido á S. M. con prolongadas aclamaciones.

Se habla de un ministro Fuad-Bajá. Se añade que el sultan se prepara á establecer en Turquía el régimen constitucional.

Se han cambiado los altos funcionarios en la isla de Candia, nombrándose un sub-gobernador.

Las noticias oficiales dicen que los insurrectos están encerrados en los distritos de Argovassili y en las gargantas de las montañas de Phakia.

Los spahikiotas que se han sometido ya, se negaron á recibir un buque griego cargado de provisiones.

Hoy se ha verificado la sesion de apertura del Parlamento egipcio, asistiendo S. A. el virey.

Se hacen esfuerzos para conseguir una transaccion entre el presidente Johnson y el congreso.

Siguen siendo verdaderamente pasmosos los resultados que están dando los esfuerzos del gobierno de los Estados Unidos para la amortizacion de su deuda. Desde 1.º de agosto de 1865 se han amortizado por valor de 205,000,000 de pesos. El aumento anual de riqueza que revelan los datos estadísticos asciende á 778 millones de pesos, cosa jamás vista en ningun país del mundo.

El rey de Portugal ha aprobado los esfuerzos hechos por el gobernador de Lisboa para poner un término á la mendicidad.

Los oficiales de la marina portuguesa acaban de formar una asociacion con el título de Club militar-naval, con el objeto de mantener la abnegacion, celo y entusiasmo de esta clase, levantando la importancia de la marina y exaltando por medio de estudios científicos y literarios el espíritu de los marinos.

Han fallecido los notarios siguientes: D. Manuel Roso, de Viaroz; D. Juan Gomez, de Utrera; D. Juan de Dios Navarro, de J.mena, partido de San Roque; D. Rafael Antonio de Fuensalida, de Montefrío, y D. José Foncillas, de Adahuesca, partido judicial de Barbastro.

La sala segunda de la audiencia de Madrid ha absuelto libremente á don Francisco de Vicente y Garcia, procesado por haber repartido á la puerta de dicho tribunal unas hojas impresas con varias preguntas que fueron calificadas de ofensivas para los tribunales, y que la sala sentenciadora ha considerado que no contenia el impreso injuria alguna.

Dicen de Portugal que se proyecta construir un faro en el fuerte de Santa Marta, en Cascaes. Sabido es que por la bahía de Cascaes se aborda la entrada del Tajo.

A juzgar por lo que dicen los periódicos portugueses, reina una gran actividad en todos los departamentos ministeriales de aquel reino. El ministro del Interior tiene ya preparados los proyectos de policia civil, gendarmeria é instruc-

cion primaria, y el consejo general de instruccion pública se ocupa activamente del proyecto de segunda enseñanza. Los trabajos para la organizacion de la asistencia pública y privada están, segun se dice, muy adelantados.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 1,117 fanegas de trigo, á 3,388 escudos la fanega, y la cebada de 2,200 á 2'300.

Dentro de breves dias se redoblará el servicio nocturno que prestan los celadores de policia urbana, elevándose el número de estos por las noches á 160.

Ha sido jubilado D. José Martínez de Tejada, oficial mayor que fué de la contaduría municipal de Madrid.

El celador de policia urbana número 276, defuvo anoche á cinco individuos que armaron un grande escándalo en la calle de Ciudad-Rodrigo.

Ayer mañana se ha recibido en Madrid el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: Paris 23.

La «Patrie» dice que el viaje de la emperatriz Eugenia á Roma no está resuelto de ningun mod.

Si este viaje se verificara, no seria sino la realizacion del antiguo pensamiento de dar al Santo Padre una prueba de la confianza que tiene el gobierno francés en la leal ejecucion del Convenio de setiembre y un testimonio de la profunda simpatía del emperador hacia Su Santidad.

Ha sido nombrado administrador de Hacienda de Lugo, D. Joaquin Ozores.

Ha sido nombrado oficial de la contaduría central de Hacienda D. Anselmo Gonzalez, auxiliar que era del tribunal de Cuentas.

D. Antonio Menzies ha sido nombrado oficial primero interventor de administracion de Hacienda de Oviedo.

Ayer primer dia de elecciones para diputados provinciales se han constituido las mesas electorales en los diez distritos de esta capital. Hoy 25, el 26 y 27 se verificará la eleccion de candidatos.

Ha sido nombrado oficial de la direccion de Propiedades y Derechos del Estado, D. Julian Molero.

En la madrugada de hoy ha fallecido en esta corte la virtuosa señora doña Maria de Africa, duquesa de Abrantes, dejando en el mayor desconsuelo á su familia. El cadáver será embalsamado, para lo cual se ha concedido la correspondiente autorizacion.

Ha sido nombrado segundo comandante de la provincia marítima de Mahoa el comandante de infanteria de Marina de la reserva, D. Matias Garan y Cires.

La autorizacion concedida por el emperador Napoleon á una empresa franco-española, comprende la celebracion de una esposicion permanente de ganado boyar, caballar y mular, los arreos, monturas, trajes de toreros, vestuario de comparsas, banderillas, rejoneillos y demás atributos de la tauromaquia; y además, como hemos dicho, el espectáculo de corridas de toros, sin número limitado, durante la temporada de la esposicion Universal.

Ayer tarde se han recibido en Madrid y publican los periódicos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Florenca 23.

«L'Opinion» desmiente los rumores de que la mision del general Fleury tenga por objeto el de negociar nuevos compromisos entre Francia é Italia relativamente á la cuestion romana.

Un navio austriaco ha llegado á Civita-Vecchia.

El «Diario de Roma», contestando al «Moniteur» del 21, dice que los partidos extremos son los fomentados por la circular del baron de Ricasoli.

El mismo diario añade que el Padre Santo hace bien en resguardarse, obligado como está á rechazar el falso celo con que se le dirigen de todas partes promesas, verdaderamente nacidas de la hipocresia y de la mentira.

Ha fallecido en esta corte el señor don Patricio José de Bolómburo, individuo de la Sociedad filantrópica de nacionales veteranos.

SEGUNDA EDICION

Anoche recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro correspondiente: Lisboa, 24.

A las 11 1/2 de la mañana de hoy ha llegado á esta capital el tren en que venian los ministros de España, y los convidados á la inauguracion del ferro-carril de Badajoz, los cuales han sido recibidos cordialmente.

El ministro de Estado portugués ha dado un banquete á los consejeros de la Reina Isabel y á varias de las personas que los acompañaban.

A las dos de la tarde han sido recibidos los ministros en audiencia por SS. MM. FF.

Se cree que mañana dará un comida el Sr. Bañuelos nuestro representante en esta corte, á los expedicionarios de Madrid, los cuales saldrán para esa por la noche.

Confirmando nuestras noticias dice anoche La Epoca:

«Recibimos hoy cartas de Lisboa que nos hacen creer muy probable la noticia dada por La CORRESPONDENCIA, de un viaje de nuestros reyes á Portugal. El rey D. Luis habia dirigido una invitación muy expresiva á SS. MM., y el palacio de Belen se preparaba para recibir á tan ilustres huéspedes. Si el viaje se realiza, tendrá lugar del 1.º al 5.»

Las dos zarzuelas estrenadas anoche en el teatro de los Bufos Madrileños obtuvieron gran éxito. El Conjurado, obra de Calderón, arreglada por el Sr. Aya y puesta en música por el Sr. Arrieta, fué en extremo aplaudida y tampoco obtuvo menos aplausos El Motin de las estrellas. El teatro estuvo lleno y el público salíó complacido. Esta funcion dará entera.

Con motivo de haber sido el embajador de España en Paris el único de los diplomáticos convidados á la primera serie de las fiestas de Compiègne, asegura un periódico imperialista que la causa de esto, aparte la distincion que del señor Mon haca, así el emperador como la emperatriz, ha sido que en estos últimos tiempos ha habido una correspondencia muy activa entre los gabinetes de las Tullerías y de Madrid con relacion, sin duda, á los asuntos de Roma. Para esto convenia mucho que el embajador de España estuviese en la corte de Napoleon III, que, como es sabido, dirige la política del vecino imperio.

A pesar de las negativas de algunos periódicos, consta á La Epoca, que se siguen con actividad y éxito en Roma las negociaciones para la reduccion de los dias festivos, que, aparte los domingos, serán unos doce en España.

Dice La Epoca: «Segun las noticias que recibimos de Leon, las obras del ferro-carril asturiano-gallego que se emprendieron de nuevo hace dos meses, adelantan con rapidez.»

Las que se hallan en construccion desde Leon en direccion de Oviedo las constituyen 24 kilómetros, ó sea el trayecto desde a quella poblacion á La Rotla. La esplanacion se lleva con actividad suma y las obras de fabrica están muy adelantadas, habiéndose fundado ya el puente sobre el rio Baresga, que es la mas importante del trayecto.

No están menos atendidas las de la linea de Galicia. Además de trabajarse en la esplanacion y obras de fabrica en Astorga y la Divisoria, continúa las obras en las fragas del Boeza á inmediaciones de Ponterrada, mientras se prepara lo necesario para atacar las del paso de la Divisoria.

Recibimos cartas de nuestro correspondiente expedicionario en el tren que ha ido á Lisboa. Estas cartas están fechadas á las cinco de la mañana de anteayer en Ciudad-Real y á las ocho en otra estacion de la linea. Ellas confirman el verdadero entusiasmo de la capital de la Mancha, á donde habia concurrido casi la provincia en masa.

Ciento cincuenta personas llenaban los wagones, que se detuvieron una media hora en Ciudad-Real, donde hubo discursos de parte de las autoridades civiles y militares, músicas y grandes aclamaciones. Después de desayunarse allí, empezó el trayecto por la parte nueva de la linea que enlaza á Madrid con Lisboa.

BOLSA, COE, OFIC. DE AYER 24.

Table with columns: MERCADOS, Anterior, Hoy, Alza, Baja. Rows include 36ons. al cont., Id. á fin de mes., Id. fin próximo, 3 dif. al contado, Id. á fin de mes., Amort. de 1.º, Id. de 2.º, Personal, Billetes hipotec., Carret. y socied., Abril de 4,000, De 2,000, De junio, 2,000, De agosto, 2,000, Demarzo, 2,000, De julio, 2,000, Obras públicas, Canal Isabel II, Oblig. de ferro, Banco de España.

CA MBIOS. } Londres á 90 d. fecha. 49-20 } Paris á 8 dias vista... 5-13

DIARIO DE MADRID

Santos del dia 25.—Santa Catalina virgen y mártir.

Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta horas en la iglesia de Santa Cruz donde por la mañana habrá misa mayor y sermón que predicará D. Patricio Parame, y por la tarde proces y reserva.

En la iglesia de Santa Catalina se hará funcion á su escuela titular, y en las parroquias San, Isidro y Capilla Real habrá misa cantada y por la tarde ejercicios con sermón que predicará en San Antonio del Prado D. Fernando de Alva, y en los servitas D. Luis Crespo Peñalver.

Prosigue celebrándose la devocion del mes de las ánimas, y predicarán: en Italianos D. Ciraco Cruz, en San Ignacio D. Silvestre Rongier, en Monserrat don Luis Peralta, en el Cármen Calzado don Manuel Carús y en NUESTRA SEÑORA DE GRACIA D. Castor Compañía.

Visita de la Corte de María: Nuestra Señora de la Encarnacion en su iglesia ó

la de la Gracia en su iglesia ó en San Ignacio.

Orden de la plaza.—Servicio para el dia 25.—Parada: Segundo de Ingenieros.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor T. C. comandante del segundo de Ingenieros, D. Rafael Pallette y Puyol.—Jefe de día: Señor comandante del primero montado D. Francisco Oset y Salvador.—Visita de Hospital: Ciudad-Rodrigo, tercer capitán.—Reconocimiento de provisiones: Príncipe, segundo capitán.—El general gobernador, Pavía.

PRECIOS DE CEREALES.

Table with columns: Poblaciones, Trigo, Cebada, Maiz. Rows include Madrid 21, Sevilla 21, Córdo. 22, Cart.º 19, Málaga 21, Grand.º 19, Vallad. 22, Zará.º 19, Murcia 20, Jerez 20, Burgos 13, Lucena 13, Cárma.º 13.

Paris 20. Asi en Francia como en Inglaterra los mercados se mantienen firmes y los precios que llegan vienen en alza.

Cartas de Bristol, llegadas ayer, dan á conocer que el sábado ultimo el trigo ha subido 86 céntimos franco por hectólitro.

En Paris el alza ha hecho algunos progresos y las harinas han quedado hoy en el mercado á 72 francos 50 céntimos los 137 kilogramos.

Liverpool 20.—El mercado de cereales se sigue firme; en la semana ha subido el quintal inglés de trigo 1 franco 37 céntimos por 100 kilogramos y el saco de harina 2 francos por 100 kilogramos.

Rioseco 21.—De la plaza de Santander y Valladolid se dirigieron ayer telegramas hasta con profusion, pidiendo trigos en mayor cantidad con exceso al que encierra este mercado; pero muy poco con-

SECCION DE ANUNCIOS.

GRAN OCASION.

Se arrienda una magnífica habitacion compuesta de todo el piso principal de una casa nueva, con veinte piezas y galeria de cristales y de un piso bajo con agua abundante, cuarto de baño, cochera para cinco carruajes, cuadra para otros tantos caballos, pajera, guadarnés y habitaciones para los criados.

Darán razon en la calle del Rubio, número 23, portería.

BALSAMO ANTI-REUMATICO DE Surinam.—Único remedio seguro de los conocidos hasta el dia, para la curacion radical del reuma agudo ó crónico, articular ó muscular.

Se vende en la botica de la calle del Leon, núm. 13.—6

CASA DE HUESPEDES ESPAÑOLA de D. Francisco Fernandez.—Rúa de Prata 270, segundo andar.—Lisboa. —4

CRISTALES GRADUADOS DE LOS señores Raphael y Fischer; curacion, mejoracion y conservacion de la vista, sin operacion ni remedio. Puerta del Sol, número 9, principal derecha, de nueve á once por la mañana y de una á cuatro por la tarde.

IMPORTANTISIMO.—ACEITE Mineral italiano.—Segunda partida llegada á Madrid.—Este aceite es superior al americano: no huele mal, da mejor luz, dura mas y es mas barato. Se vende en el único despacho, calle de la Cabeza, 27, bajo, á 19 cuartos cuartillo.—2

ZURCIDOS SIN CONOCERSE, CORTE de trajes, etc., por doña Carlota Belluga. Preciados, 23, entresuelo izquierda.—39

EL PROFESOR EN MEDICINA Y Cirujia, D. Miguel de Pons, continúa ocupándose con especialidad de las enfermedades de la vejiga y demás de los aparatos génito-uritarios, como asimismo de toda clase de úlceras, por inveteradas que sean, y de la estirpacion de toda especie de tumores sin necesidad de instrumentos. Consultas de 12 á 3. Plazuela del Cordón, núm. 2, bajo.

siguieron las casas que demandaban al especie, quedando reducida la compra que entre todas efectuaron unas cinco mil fanegas que se realizaron desde 43 3/4 rs. las 94 libras hasta 46 1/2. Hoy ya no hay cedente alguno á estos precios y solamente hay ofrecidos dos cargamentos á 47 1/2 rs.

ESPECTACULOS PARA HOY.

Teatro Real.—Funcion 41 de abono.—Primer turno é impar.—A las 8 1/2.—La Favorita.

Teatro del Príncipe.—A las 4 1/2.—El zapatero y el rey.—Baile.—A las 8 1/2.—La vaquera de la Fajosa.—Baile.—El casado por fuerza.

Teatro de Jovellanos.—Funcion 39 de abono.—Tercer turno.—A las 8.—Heirir en la sombra.—Un estudiante novel.—A las 4 1/2.—El nuevo D. Juan.

Teatro de los Bufos Madrileños (Varietades).—A las 4 1/2.—Las gracias de Gedeon.—A las 8 1/2.—Un caballero particular.—El conjuro.—El motin de las estrellas.

Teatro de Novedades.—A las 4 1/2.—El diablo predicador.—Baile.—Las gracias de Gedeon.—A las 8 1/2.—Mateo ó la hija del Españolito.—Baile.

Teatro del Recreo.—A las 4.—El preceptor y su mujer.—Un tigre de Bengala.—A las 7 1/2.—Malas tentaciones.—Lobo y cordero.—El galan de la higuera.—El aguador y el misántropo.

Salones de Capellanes.—La Novedad.—Celebra sus reuniones de baile de tres de la tarde á las siete de la noche, y de ocho á una de la madrugada.

Circo de Paul.—Baile por la sociedad La Simpática á las tres de la tarde, y á las ocho de la noche primer baile de máscaras por La Gisela.

Circo de Gallos de Santa Bárbara.—A las 12 grandes peleas. Plaza de toros.—Quinta corrida de novillos con cuatro toros de puntas que matarán Antonio Luque y Jacinto Machio, y fuegos artificiales.—La corrida empezará á las tres y media.

ZAPATILLAS SUIZAS.

En El Céfiro, Montera núm. 24, se han recibido las más cómodas que se conocen, y con su mucho abrigo curan los sabalones radicalmente: á 49 rs. par. Tambien se ha recibido un gran surtido en bisuteria y objetos para regalo de alta novedad.—3

COMPETENCIA SIN IGUAL POR SU BUENA CLASE.

Botinas vaca legitima. 60 rs. Chropor ó becerro á la inglesa. . . 60 Vaca con ojetas. 64 Becerro, dos suelas. 85 Charcol entriczo. 60 Cañas saten ó chagren. 56 Zapatillas finas á 30 y á 24.

Se hacen sobre medida aumentando 10 reales en par. Preciados, 4, zapatería.—7

MAPA MURAL DE ESPAÑA, POR M. P. de Rozas.

Tiene dos y medio metros de largo por dos de alto. Cuesta en rústica 50 reales, pegado en tela 90 y con barniz y medias cañas 120. Se vende en la calle de la Montera en los Alemanes.—Litografía de Zaragoza no, Desengaño, 29.—Durán, Carrera de San Jerónimo, 8.—Stampa, Cármen, 23, y Atocha, 20.—Hernando, Arenal, número 11.—8

MINAS DE PLOMO ARGENTIFERO y calamina.

Se vende una, un registro por investigacion y varias acciones de otra. Conde-Duque, 13, piso bajo izquierda.—1

PÉRDIDA.

En el dia de ayer 23 se extraviaron cinco cupones de la deuda del 3 por 100 consolidado, por valor de 1,500 rvn. Se replica á la persona que los hubiere encontrado se sirva devolverlos en la casa número 7, cuarto segundo de la calle de Fuencarral, y se dará una gratificacion de 200 rs.; en la inteligencia de que el importe de dichos cupones solamente puede hacerse efectivo por su verdadero dueño.—4

Advertisement for D. PATRICIO JOSÉ DE BOLÓMBURO, featuring a cross icon and text about his role as a veteran and his funeral arrangements.

